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Retour à  l 'accuei l  
 

F E U I L L E T  P A R O I S S I A L  S A I N T - M A X I M E  

12mars 2023  

Secrétariat et Presbytère 

T é l  :  4 5 0  6 8 1 - 1 9 7 7  /  4 5 0  6 8 1 - 1 0 4 0  

3 700, boul. Lévesque Ouest, LavalH7V 1E8 

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h. 

Courriel de la paroisse : stmaxime@bellnet.ca 

Courriel du curé : pascalcyr00@gmail.com 

Site internet : http://www.paroissesaintmaxime.org 

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au samedi de 9 h à 17 h. 

 

 

Nouvelles et événements de la semaine 

 À vos prières cette semaine nous pensons à : 

 Jean-Louis Miron, époux de Gisèle Simard, il demeurait à BelleRive. 

Une cérémonie aura lieu ici à l’église le dimanche 12 mars à 15h. 

 Jean-Jacques Dufour, époux de Jacqueline Dame, il demeurait à Villagia.  

Les funérailles auront lieu ici à l’église, le samedi 18 mars à 11h. 

 Raphaël Nathan Gilbert, jeune fils unique de la famille de Stéphane Gilbert.  

Une cérémonie aura lieu le mercredi 15 mars à 17h30 au salon Goyer de  

Ste-Rose. 

 Nous sommes actuellement dans la neuvaine à Saint-Joseph du 10 au 19 mars. Si 

vous n’avez pas commencé, il n’est jamais trop tard.  Des feuilles sont disponibles à 

l’église. 

 La paroisse Saint-Maxime souhaite vivre les 24 heures de prières et d’adoration 

annuelles qui se dérouleront du 17 au 18 mars prochain. Nous débuterons ces 24 

heures de prières avec une messe exceptionnelle le vendredi 17 à 8h30 et elle sera 

suivie de ces 24 heures de prières et 

d’adoration. Nous terminerons avec la messe 

habituelle à 8h30 le samedi matin et l’heure 

habituelle d’adoration du samedi de 

9 h à 10h. La messe de vendredi de 16h30 aura 

lieu comme d’habitude. 

  

http://www.paroissesaintmaxime.org/
mailto:stmaxime@bellnet.ca
mailto:pascalcyr00@gmail.com
http://www.paroissesaintmaxime.org/
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HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS 

Messes dominicales 

Samedi : 16 h 30 

Dimanche : 8 h 30 

  11 h ARRÊT TEMPORAIRE DU ZOOM 

Messes en semaine  

Lundi, mercredi et vendredi : 16 h 30 

Mardi, jeudi et samedi : 8 h 30 

 Chapelet :30 minutes avant chaque messe de semaine. 

Adoration 

Lundi, mercredi et vendredi  17 h - 18 h 

Mardi, jeudi et samedi : 9 h - 10 h 

Partage biblique 

Lundi : 14 h-15 h 30 

Samedi : 9 h 30 - 11 hZoom841 6709 4101- MP 370037 

Famille du Sacré-Cœur 

Vendredi 16 h 30  ARRÊT TEMPORAIRE DU ZOOM 

Légion de Marie 

Mardi : 9h 

Cœur d’accueil de Jésus 

Mercredi et samedi : 20 h - 21 h Zoom seulement 899281 6257 

Groupe jeunes ados 

Samedi : 12 h - 15 h 30 
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INTENTIONS DES MESSES 

 

Samedi 11 mars 

8 h 30 :Messe de reconnaissance aux services de bien-être de nos frères et sœurs 

  .................................................................................................. Denise Guertin Cléments 

16 h 30 :Anton Matuga .......................................................................................  La famille 

Dimanche12 mars 

8h30 : Pierrette Alie Couillard  .............................................................................  Stéphanie 

11h : Jean-Claude Verner .............................................................  Son épouse et ses enfants 

 Georges Wadid et Sabri Dermakar .............................................................  R. Cournoyer 

Lundi 13 mars 16 h 30 : Lise Gagné  ............................................... Francyne Charbonneau 

Mardi 14 mars8 h 30 : Thérèse et défunts famille Champlain  ................................. Solange 

Mercredi 15 mars 16 h 30 : Remerciements faveur obtenue  ..............................  L. Laurier 

Jeudi 16 mars8 h 30 : Gaétan Barriault ........................................  Son épouse et ses enfants 

Vendredi 17 mars 16 h 30 : Aurèle et Aurore ........................................... Leur fille Dolorès 

Samedi 18mars 

8 h 30 : Anna Halmova et Karol Halmo ..................................................................... Marta 

16 h 30 : FerrarinGiuditta(30
e
 ann.)...............................................  Sa fille et petits enfants 

Dimanche 19mars 

8 h 30 : Défunts de la famille  ....................................................................  Claudette Larue 

11 h : Pour le repos de l’âme de J. A. 
 

 

VOS OFFRANDES DU 26FÉVRIER 

 
Quête :1 929 $  Lampions : 158$ 

Quête Bellerive : 30$  Quête : Villagia : 70$ 
 

 

 

 

Pensée Aleteia de la semaine 
 

L'amour accomplit la loi mais la loi garde l'amour. 
 Saint-Augustin d'Hippone 
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Un mot à mon ami qui a perdu son fils 

Je suis invité prochainement à dire un mot lors d’une célébration dans un salon pour 

un ami qui a perdu son jeune fils unique.   

Ami, suite à ton invitation je viens te dire un mot, un mot, que je veux te partager à 

travers l’extrême douleur dans laquelle tu vis. 

Lorsque j’ai appris la nouvelle, c’est indescriptible ce que l’on pense, ce que l’on 

ressent comme émotions. Rapidement nous aimerions dire quelque chose qui pourrait 

apaiser votre douleur, mais je ne trouve rien qui soit adéquat à dire. La seule chose qui me 

semble respectueux pour vous dans les circonstances c’est de rester en silence. Juste vivre 

et sentir au plus profond de soi la douleur de perdre un être que l’on aime profondément.  

Je ne suis pas en mesure de dire que je te comprends parce que je n’ai pas vécu ce 

qu’il t'est arrivé. Mais je partage que si cette situation fait mal à une personne qui n’a pas 

subi une telle épreuve, combien les personnes qui sont dans cette situation leur souffrance 

est encore plus grande. 

Situation inacceptable qu’aucun parent ne devrait avoir à célébrer les funérailles de 

son enfant. Dans cette même réflexion je pense à ce qui est arrivé dernièrement, ce séisme 

au Moyen Orient ou même très près de nous l’histoire de l’autobus de la garderie de 

Sainte-Rose. Nous pourrions chercher un coupable, ce qui est le cas dans certaines 

situations mais pour un séisme, une maladie ? Nous pourrions sans doute dire que c’est la 

faute à Dieu ! Je pourrais alors réponde que le monde est libre. Mais sans doute que la 

situation actuelle ne se prête pas à une telle réflexion. Je ne pense pas que votre fils 

souhaiterait que vous nourrissiez un sentiment de colère et de vengeance vis-à-vis un 

coupable, mais plutôt ce sentiment que vous avec pour lui qui est l’amour. 

Une question se pose à nous, est-ce la fin ou est-ce un départ ? Si c’est la fin, c’est 

une tragédie qu’il ne reste qu’à accepter et continuer notre vie ;si nous croyons que c’est un 

départ, c’est que votre garçon est parti pour un autre monde dans lequel nous désirons 

profondément qu’il soit heureux. Je n’ai pas de réponse autre à vous donner que cette 

question ! Et si c’était vrai ? Toutes croyances et religions confondues ont une réponse à 

cette question. Moi je ne vous partagerai qu’une phrase de ma conviction personnelle qui 

est : Jésus me dit « Moi, je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s’il 

meurt vivra… » (Jn 11, 25). 

Je suis désolé si j’ai dit quelque chose d’inapproprié. Dans les circonstances il n’y a 

qu’un mot que je peux dire à un ami qui a perdu son fils et qui est acceptable, et ce mot 

est : « Amour » 

Outre ce mot  que je te partage je veux vivre avec toi ce « silence » rempli de 

souffrance, d’amour et de paix.   

Pascal 

 

Ami paroissiens,le texte intégral est dans ce semainier que vous recevez. Mais si vous 

avez des suggestions pour m’aider à mettre un texte dans le feuillet paroissial faite moi 

signe. Merci. Pascal 
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Aleteia 

La mise en garde du pape François  

pour bien évangéliser 
 

Pascal Deloche / GODONG — I.Media - publié le 08/03/23 

« L’évangélisation est toujours un service ecclésial, jamais solitaire, jamais isolé ou 

individualiste », a affirmé le pape François lors de l’audience générale qu’il a présidé le 

8 mars 2023. 

Poursuivant ses catéchèses sur l’évangélisation, le pape François a rappelé lors de 

l’audience générale de ce mercredi 8 mars le « critère de vérification du zèle 

apostolique », à savoir la transmission du message de l’Évangile, et non pas « nos 

idées », « nos programmes », « nos structures ». L’évangélisateur en effet « transmet 

toujours ce qu’il, ou elle, a reçu », a-t-il insisté, c’est cela qui « garantit l’authenticité de 

l’annonce chrétienne ».  

  

https://fr.aleteia.org/author/i-media/
https://fr.aleteia.org/2023/02/22/voici-le-moteur-de-levangelisation-selon-le-pape-francois/
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Le chef de l’Église catholique a alors mis en garde contre la tentation de « procéder ―en 

solitaire‖, de suivre des chemins pseudo-ecclésiaux plus faciles, d’adopter la logique 

mondaine des chiffres et des sondages », surtout « lorsque le chemin devient impraticable 

et que l’on sent le poids de l’engagement ». 

Si tu n’évangélises pas, si tu ne rends pas témoignage, […] tu n’es pas un bon chrétien. 

Au fil de son enseignement, le successeur de Pierre a également souligné que 

l’évangélisation était la mission de tous. « Il n’y a pas des sujets actifs et des sujets 

passifs. Il n’y a pas ceux qui évangélisent […]et ceux qui se taisent, non », a-t-il martelé 

en sortant de ses notes, avant de lancer : « Si tu n’évangélises pas, si tu ne rends pas 

témoignage, […] tu n’es pas un bon chrétien. »  

Au final, le pape François a exhorté les chrétiens à ne pas devenir « sclérosés ou 

fossilisés », à ne pas s’enfermer « dans des espaces de tranquillité personnelle », mais à 

entretenir « une recherche créative » de « nouvelles façons de rendre service à l’Évangile 

et à l’humanité ». 

L’évangélisation est « un service », a-t-il aussi rappelé. Et d’asséner : celui qui « n’a pas 

cette attitude, ce cœur de serviteur, et se prend pour le patron, ce n’est pas un 

évangélisateur, c’est un pauvre type ».  

  



 7 

LECTURES DE LA MESSE 

 
PREMIÈRE LECTURE 

« Donne-nous de l’eau à boire » (Ex 17, 3-7) 

Lecture du livre de l’Exode 

En ces jours-là, dans le désert, le peuple, manquant d’eau, souffrit de la soif. Il 

récrimina contre Moïse et dit : « Pourquoi nous as-tu fait monter d’Égypte ? Était-ce pour 

nous faire mourir de soif avec nos fils et nos troupeaux ? » Moïse cria vers le Seigneur : 

« Que vais-je faire de ce peuple ? Encore un peu, et ils me lapideront ! »  

Le Seigneur dit à Moïse : « Passe devant le peuple, emmène avec toi plusieurs des 

anciens d’Israël, prends en main le bâton avec lequel tu as frappé le Nil, et va ! Moi, je 

serai là, devant toi, sur le rocher du mont Horeb. Tu frapperas le rocher, il en sortira de 

l’eau, et le peuple boira ! » Et Moïse fit ainsi sous les yeux des anciens d’Israël. 

Il donna à ce lieu le nom de Massa (c’est-à-dire : Épreuve) et Mériba (c’est-à-dire : 

Querelle), parce que les fils d’Israël avaient cherché querelle au Seigneur, et parce qu’ils 

l’avaient mis à l’épreuve, en disant : « Le Seigneur est-il au milieu de nous, oui ou 

non ? » 

– Parole du Seigneur. 

 

 

 

 

PSAUME  

R/ Aujourd’hui, ne fermez pas votre cœur,  

mais écoutez la voix du Seigneur ! (cf. Ps 94, 8a.7d) 

Venez, crions de joie pour le Seigneur,  

acclamons notre Rocher, notre salut !  

Allons jusqu’à lui en rendant grâce,  

par nos hymnes de fête acclamons-le ! 

Entrez, inclinez-vous, prosternez-vous,  

adorons le Seigneur qui nous a faits.  

Oui, il est notre Dieu ;  

nous sommes le peuple qu’il conduit. 

Aujourd’hui écouterez-vous sa parole ?  

« Ne fermez pas votre cœur comme au désert,  

où vos pères m’ont tenté et provoqué,  

et pourtant ils avaient vu mon exploit. » 
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DEUXIÈME LECTURE  

« L’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint qui nous a été 

donné » (Rm 5, 1-2.5-8) 

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Romains 

Frères, nous qui sommes devenus justes par la foi, nous voici en paix avec Dieu par 

notre Seigneur Jésus Christ, lui qui nous a donné, par la foi, l’accès à cette grâce dans 

laquelle nous sommes établis ; et nous mettons notre fierté dans l’espérance d’avoir part à 

la gloire de Dieu. Et l’espérance ne déçoit pas, puisque l’amour de Dieu a été répandu 

dans nos cœurs par l’Esprit Saint qui nous a été donné.  

Alors que nous n’étions encore capables de rien, le Christ, au temps fixé par Dieu, 

est mort pour les impies que nous étions. Accepter de mourir pour un homme juste, c’est 

déjà difficile ; peut-être quelqu’un s’exposerait-il à mourir pour un homme de bien. Or, la 

preuve que Dieu nous aime, c’est que le Christ est mort pour nous, alors que nous étions 

encore pécheurs. 

– Parole du Seigneur. 

 

ÉVANGILE  

« Une source d’eau jaillissant pour la vie éternelle » (Jn 4, 5-42) 

Gloire au Christ, Sagesse éternelle du Dieu vivant.  

Gloire à toi, Seigneur.  

Tu es vraiment le Sauveur du monde, Seigneur !  

Donne-moi de l’eau vive : que je n’aie plus soif.  

Gloire au Christ, Sagesse éternelle du Dieu vivant.  

Gloire à toi, Seigneur. (cf.Jn 4, 42.15) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 

En ce temps-là, Jésus arriva à une ville de Samarie, appelée Sykar, près du terrain 

que Jacob avait donné à son fils Joseph. Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué par 

la route, s’était donc assis près de la source. C’était la sixième heure, environ midi.  

Arrive une femme de Samarie, qui venait puiser de l’eau. Jésus lui dit : « Donne-moi 

à boire. » En effet, ses disciples étaient partis à la ville pour acheter des provisions. La 

Samaritaine lui dit : « Comment ! Toi, un Juif, tu me demandes à boire, à moi, une 

Samaritaine ? » – En effet, les Juifs ne fréquentent pas les Samaritains. Jésus lui 

répondit : « Si tu savais le don de Dieu et qui est celui qui te dit : « Donne-moi à boire », 

c’est toi qui lui aurais demandé, et il t’aurait donné de l’eau vive. »  

Elle lui dit : « Seigneur, tu n’as rien pour puiser, et le puits est profond. D’où as-tu 

donc cette eau vive ? Serais-tu plus grand que notre père Jacob qui nous a donné ce puits, 

et qui en a bu lui-même, avec ses fils et ses bêtes ? » Jésus lui répondit : « Quiconque boit 
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de cette eau aura de nouveau soif mais celui qui boira de l’eau que moi je lui donnerai 

n’aura plus jamais soif ; et l’eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d’eau 

jaillissant pour la vie éternelle. » La femme lui dit : « Seigneur, donne-moi de cette eau, 

que je n’aie plus soif, et que je n’aie plus à venir ici pour puiser. » Jésus lui dit : « Va, 

appelle ton mari, et reviens. » La femme répliqua : « Je n’ai pas de mari. » Jésus reprit : 

« Tu as raison de dire que tu n’as pas de mari : des maris, tu en a eu cinq, et celui que tu 

as maintenant n’est pas ton mari ; là, tu dis vrai. »  

La femme lui dit : « Seigneur, je vois que tu es un prophète !... Eh bien ! Nos pères 

ont adoré sur la montagne qui est là, et vous, les Juifs, vous dites que le lieu où il faut 

adorer est à Jérusalem. » Jésus lui dit : « Femme, crois-moi : l’heure vient où vous n’irez 

plus ni sur cette montagne ni à Jérusalem pour adorer le Père. Vous, vous adorez ce que 

vous ne connaissez pas ; nous, nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient 

des Juifs. Mais l’heure vient – et c’est maintenant – où les vrais adorateurs adoreront le 

Père en esprit et vérité : tels sont les adorateurs que recherche le Père. Dieu est esprit, et 

ceux qui l’adorent, c’est en esprit et vérité qu’ils doivent l’adorer. » La femme lui dit : 

« Je sais qu’il vient, le Messie, celui qu’on appelle Christ. Quand il viendra, c’est lui qui 

nous fera connaître toutes choses. » Jésus lui dit : « Je le suis, moi qui te parle. »  

À ce moment-là, ses disciples arrivèrent ; ils étaient surpris de le voir parler avec une 

femme. Pourtant, aucun ne lui dit : « Que cherches-tu ? » ou bien : « Pourquoi parles-tu 

avec elle ? » 

La femme, laissant là sa cruche, revint à la ville et dit aux gens « Venez voir un 

homme qui m’a dit tout ce que j’ai fait. Ne serait-il pas le Christ ? » Ils sortirent de la 

ville, et ils se dirigeaient vers lui. 

Entre-temps, les disciples l’appelaient : « Rabbi, viens manger. » Mais il répondit : 

« Pour moi, j’ai de quoi manger : c’est une nourriture que vous ne connaissez pas. » Les 

disciples se disaient entre eux : « Quelqu’un lui aurait-il apporté à manger ? » Jésus leur 

dit : « Ma nourriture, c’est de faire la volonté de Celui qui m’a envoyé et d’accomplir son 

œuvre. Ne dites-vous pas : « Encore quatre mois et ce sera la moisson » ? Et moi, je vous 

dis : Levez les yeux et regardez les champs déjà dorés pour la moisson. Dès maintenant, 

le moissonneur reçoit son salaire : il récolte du fruit pour la vie éternelle, si bien que le 

semeur se réjouit en même temps que le moissonneur. Il est bien vrai, le dicton : « L’un 

sème, l’autre moissonne. » Je vous ai envoyés moissonner ce qui ne vous a coûté aucun 

effort ; d’autres ont fait l’effort, et vous en avez bénéficié. » 

 Beaucoup de Samaritains de cette ville crurent en Jésus, à cause de la parole de la 

femme qui rendait ce témoignage : « Il m’a dit tout ce que j’ai fait. » Lorsqu’ils arrivèrent 

auprès de lui, ils l’invitèrent à demeurer chez eux. Il y demeura deux jours. Ils furent 

encore beaucoup plus nombreux à croire à cause de sa parole à lui, et ils disaient à la 

femme : « Ce n’est plus à cause de ce que tu nous as dit que nous croyons : nous-mêmes, 

nous l’avons entendu, et nous savons que c’est vraiment lui le Sauveur du monde. » 

Acclamons la Parole de Dieu. 

Retour à  l 'accuei l  
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